
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 29 апреля по 5 мая 2017 года 

 

За период с 29 апреля по 5 мая 2017 года деятельность краевой Ду-

мы и депутатов была освещена в 8 публикациях СМИ (без учѐта по-

здравлений). 

2 мая председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 

провѐл еженедельное рабочее совещание депутатов и руководителей подраз-

делений аппарата краевого парламента. Как написала газета "Ставрополь-

ская правда" № 47 от 3 мая, главной его темой стало предстоящее праздно-

вание 72-й годовщины Великой Победы и участие парламентариев в торже-

ственных мероприятиях. О текущих планах по подготовке вопросов к май-

скому заседанию Думы проинформировали руководители парламентских ко-

митетов. 

Валерий Назаренко доложил, что возглавляемый им комитет по эко-

номическому развитию, собственности, инвестициям курортам и туризму в 

ближайшее время приступит к рассмотрению ежегодного отчета Губернатора 

Ставропольского края о социально-экономическом развитии региона, в том 

числе по вопросам, подготовленным депутатами. 

Председатель комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике Юрий Белый сообщил о двух законопроектах. Одним из них 

предлагается внести изменения в краевой закон " О бюджетном процессе в 

Ставропольском крае" в целях его приведения в соответствие с Бюджетным 

Кодексом РФ. 

Валентина Муравьева – глава комитета по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации – 

доложила о законопроектной деятельности и участии в ряде краевых и го-

родских мероприятий, а также пригласила коллег совершить традиционное 

массовое восхождение на гору Бештау
1
, проходящее каждый год накануне               

9 мая по инициативе и при поддержке депутата Игоря Николаева.  

Кроме того, Валентина Муравьева проинформировала о подготовке 

комитета к обсуждению темы об обеспечении лекарственными препаратами 

больных, страдающих сахарным диабетом и призвала коллег подготовить 

свои вопросы. 

В комитете Думы края по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям в начале мая ожидается рассмотрение 

изменений в краевой закон о привлечении членов казачьих обществ к госу-

дарственной и иной службе. Как сообщил глава комитета Юрий Гонтарь, 

федеральный закон дал право казакам задерживать нарушителей обществен-

ного порядка и применять к ним физическую силу в присутствии сотрудни-

ков полиции, и данные нововведения требуют внесения корректировок в ре-
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гиональный закон. Кроме того, Юрий Гонтарь анонсировал готовящееся в 

мае выездное совещание в Буденновском районе на тему развития казачьего 

кадетского образования. (2 мая на телеканале «ГТРК» вышел сюжет:             

"Очередная планерка прошла весьма динамично, за 20 минут успели расска-

зать об инициативах, которые предстоит принять в этом месяце. Измене-

ния коснутся, например, закона о казачестве, его приведут в соответствие 

с федеральным и наделят казаков новыми полномочиями. Гонтарь Ю.А. 

отметил, что федеральный закон разрешил наделять членов казачьих дру-

жин применять силу при необходимости, когда они дежурят совместно с 

полицией).  

Председатель комитета по аграрным и земельным вопросам, природо-

пользованию и экологии Иван Богачев начал свой доклад с информации о 

пожароопасной ситуации в лесах края, отметив, что с начала сезона зареги-

стрировано более 400 "термоточек", возбуждено 75 административных дел 

по фактам нарушения природоохранного законодательства. Он также доло-

жил о завершении в хозяйствах края сева яровых культур, кукурузы и под-

солнечника. 

Александр Сысоев еще раз обратил внимание коллег на необходи-

мость разрешения серьезной ситуации, сложившейся с выделением земель-

ных участков казачьим обществам в Предгорном районе и попросил поста-

вить данный вопрос на особый контроль с целью тщательного изучения при-

чин отказа казакам в их праве, "вплоть до проведения депутатского рассле-

дования".
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Первый вице-спикер краевого парламента Дмитрий Судавцов попро-

сил депутатов внимательно ознакомиться с поступившим в Думу ответом от 

руководства НО "Фонд капитального ремонта общего имущества в много-

квартирных домах" о расходовании дополнительных средств в сумме                          

27 миллионов рублей, выделенных организации из бюджета края в 2016 году. 

(2 мая телеканал «26 Регион» показал сюжет, в котором                                

Судавцов Д.Н, озвучил, что капитальный ремонт под контролем.                              

Состоится очередное совещание комитета, связанный с вопросом контроля 

о деятельности Фонда капитального ремонта, исполнения Закона о капи-

тальном ремонте, будет поставлен вопрос о качестве выполнения работ, 

связанных с проектированием и в соответствии с тратой денег, которые 

были дополнительно предусмотрены Фонду в Бюджете СК). 

Подводя итоги еженедельного совещания, председатель краевой Думы 

Геннадий Ягубов еще раз подчеркнул значимость предстоящего всенарод-

ного праздника и попросил принять самое активное участие во всех меро-

приятиях, проходящих как в столице края, так и в небольших населенных 

пунктах. "Я от всей души поздравляю вас с самой главной для нашей страны 

датой и желаю каждому дому и семье мира и благополучия", – подчеркнул 

Геннадий Ягубов
3
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Заседания Думы Ставропольского края 

 

О прошедшем очередном заседании Думы Ставропольского края –                  

27 апреля, пишут газеты "Ставропольские ведомости" № 17 от 3 мая, 

"Ставропольские Губернские ведомости" № 17 от 3 мая, "Голос време-

ни" № 33 от 3 мая 
На очередном заседании Думы Ставропольского края парламентарии в 

рамках «правительственного часа» заслушали доклад министра образования 

и молодежной политики региона Евгения Козюра на тему обеспечения обра-

зовательного комплекса Ставрополья педагогическими кадрами и отчет ру-

ководителя Контрольно-счетной палаты региона Алексея Колесникова о ре-

зультатах работы возглавляемой им структуры за прошлый год.
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2 мая на телеканале «Свое ТВ» прошел выпуск программы, в которой 

говорилось о ежемесячном заседании Думы СК. Теперь Губернатор края бу-

дет выступать с ежегодным посланием, а не докладом. Это более глубокий 

документ, в котором добавились экономические и социально-политические 

вопросы. Белый Ю.В. уточнил, что послание – это не доклад о деятельно-

сти, в послании должно говориться о проблемах и перспективах, доклад – 

это более сухой документ. Как отметил Ягубов Г.В., выступление Губерна-

тора – это с одной стороны отчет, с другой – посыл на будущее в те 

направления деятельности, в которых будет работать Губернатор, Пра-

вительство, отчасти законодательные органы. Это так уже и происходит. 

Юндин А.Н. прокомментировал, когда высшее должностное лицо края по-

мимо отчета о социально-экономических показателях определяет и вектор 

социально-политического развития региона и говорит куда нам двигаться 

дальше, то это уже послание.  

Следующая тема Заседания – нехватка педагогических кадров.                        

Редько Л.Л. задала вопрос министру образования края, подготавливают ли 

университеты педагогический бакалавриат. Гонтарь Ю.А. отметил, если 

мы каким-либо образом сможем вернуть на три года отрабатывать назад, 

то ситуация изменится.  

Также, законотворцы отметили небольшой юбилей, краевая Дума при-

няла 2000-й закон, случилось это в день Российского парламентаризма –                    

Закон о местных выборах. 
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Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

 

В канун празднования 72-ой годовщины Великой Победы в Думе 

Ставропольского края состоялся торжественный прием ветеранов Ве-

ликой Отечественной войны и Вооруженных сил страны.
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Как пишет газета "Ставропольская правда" № 47 от 3 мая героев-

победителей парламентарии встречали у входа в Думу с букетами красных 

гвоздик в руках, расспрашивали о здоровье, житейских проблемах. Затем  

под «боевые» сто грамм вспоминали фронтовые дороги, послевоенные годы, 

товарищей по оружию и тех, с кем довелось дружить и вместе работать уже в 

мирное время. 

Мероприятие провѐл председатель краевого парламента Геннадий 

Ягубов. В нем приняли участие первый заместитель председателя Думы 

Дмитрий Судавцов, депутаты Юрий Белый, Юрий Гонтарь, Петр Мар-

ченко, Валерий Назаренко, Сергей Шевелев, Андрей Юндин, а также де-

путат Государственной Думы России от Ставропольского края Алексей 

Лавриненко. 

Приветствуя собравшихся, Геннадий Ягубов отметил, что проводить в 

стенах краевой Думы такие приемы в канун Дня Победы стало уже доброй 

традицией. Председатель краевого парламента поблагодарил ветеранов за то, 

что приближали Победу на фронтах и в тылу, выстояли в неравных боях и 

подарили будущим поколениям мирную и свободную жизнь. 

Председатель краевого Совета ветеранов, председатель Совета старей-

шин при Думе Ставропольского края Алексей Гоноченко поблагодарил вете-

ранов за проводимую работу по патриотическому воспитанию молодежи. 

В завершение встречи Геннадий Ягубов пожелал ветеранам здоровья, 

долгих лет жизни и вручил памятные подарки. 

5 мая, на телеканале «ГТРК» вышел сюжет: "О торжественном при-

еме ветеранов Великой Отечественной войны в преддверии 72-й годовщины 

Великой Победы в думе Ставрополья". Фронтовики поделились воспомина-

ниями о тяжелых годах войны и долгожданном мае 45-го. Как сказал пред-

седатель Думы СК, Ягубов Г.В., на этом мероприятии поговорили о насущ-

ных проблемах и вспомнили те тяжелые времена. 

В сюжете телеканала «26 Регион» Ягубов Г.В. озвучил, что мероприя-

тие — это ежегодное чествование ветеранов ВОВ перед 9 мая в Думе 

Ставропольского края. Сегодня приглашены ветераны ВОВ, они нам рас-

скажут о тяжелых временах, поговорим какие есть насущные проблемы.  

При Думе Ставропольского края есть Совет ветеранов Думы Ставрополь-

ского края. Мы совместно с Советом ветеранов проводим такую встречу в 

преддверии великого праздника 9 мая. 
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Экологическую ситуацию в нашем регионе обсудили в Думе                   

Ставропольского края,
6
 пишет газета "Ставропольская правда" № 47 от 

3 мая. 

Встреча прошла в формате круглого стола, объединив власть экспертов 

и общественность. Участники рассказали о том, что делается для экологиче-

ского благополучия региона, обозначили проблемы, которые еще предстоит 

решить.�  

В диалоге приняли участие председатель комитета по экологии и 

охране окружающей среды Государственной Думы Федерального Собрания 

РФ Ольга Тимофеева, заместитель председателя комитета по природным ре-

сурсам, собственности и земельным отношениям Госдумы России Михаил 

Кузьмин, председатель Думы СК Геннадий Ягубов, зам.председателя Думы 

СК Виктор Гончаров, председатель комитета Думы СК по аграрным и зе-

мельным вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачѐв, депута-

ты, представители краевого правительства и научного сообщества.�  

Как прозвучало, экологическая обстановка на Ставрополье характери-

зуется как благоприятная. Хотя есть и проблемы. В их числе загрязнение 

воздуха, опасность паводков, ситуация с рекультивацией твердых отходов.  

Участники круглого стола пришли к выводу, что экологическое благо-

получие – задача комплексная. В ее решении необходимы как забота госу-

дарства и своевременное жесткое реагирование контролирующих и право-

охранительных органов, так и научные достижения, а также бережное отно-

шение к природе каждого человека. Значит, начинать нужно с азов – воспи-

тания детей и образования. Например, прозвучало предложение о введении в 

школьную программу предмета «экология». Пожалуй, самым приятным мо-

ментом в работе круглого стола стало награждение юных исследователей за 

успехи в изучении и сохранении природы родного края. Виктор Гончаров 

вручил школьникам и студентам из разных городов и районов региона благо-

дарственные письма Думы Ставропольского края.�  

 

Будущее аграрной экономики - не новейшие технологии и ультрасо-

временное оборудование, а люди, стоящие за всей этой мощью. Любой тех-

нический прогресс будет сведен к нулю, если попросту будет некому управ-

лять «умными» машинами, внедрять ноу-хау. Оттого одна из острейших про-

блем регионального АПК сегодня - дефицит кадров на селе. Что необходимо 

предпринять, в том числе и с помощью господдержки, для укрепления пре-

стижа сельскохозяйственных профессий, чтобы молодежь в поисках лучшей, 

а главное, легкой жизни не уезжала в город, пишет газета "Ставропольская 

правда" № 47 от 3 мая. 

Этой теме посвятили краевой круглый стол, прошедший в Михайлов-

ске по инициативе министерства сельского хозяйства СК и краевого комите-

та профсоюза работников АПК РФ. Встреча прошла под девизом «Молодежь 

– кадровый потенциал агропромышленного комплекса Ставропольского 
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края». В важном разговоре принял участие председатель комитета Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, природопользо-

ванию и экологии Иван Богачѐв. 

 

В Кисловодске на базе санатория «Долина нарзанов» состоялось засе-

дание круглого стола, посвященное развитию санаторно-курортной отрасли и 

обсуждению результатов первого рейтинга инвестиционной привлекательно-

сти «Топ-100 российских здравниц», в котором 26 позиций заняли санато-

рии Кавминвод
7
 (газета "Ставропольская правда" № 47 от 3 мая) 

Председатель комитета по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму Думы Ставропольского края Валерий 

Назаренко сказал, что перед депутатским корпусом Ставрополья стоит ряд 

серьезных задач, формирование законодательных ориентиров политики края 

в сфере развития оздоровительного туризма, эффективное взаимодействие с 

органами местного самоуправления, бизнесом, институтами гражданского 

общества, которые обеспечивают радушный прием и качественный отдых 

гостей. Для решения этих задач в Думе СК создано депутатское объединение 

«Кавказские Минеральные Воды». В заключение своего выступления                          

Валерий Назаренко отметил: - Краевой парламент принимает активное 

участие в определении на федеральном уровне особого правового статуса 

КМВ. Кроме того, нас ждет серьезная совместная работа по исполнению 

поручения Президента России о комплексном развитии города-курорта Кис-

ловодска.� 

Депутат Думы Ставропольского края, генеральный директор профсо-

юзного ООО «Курортное управление» (холдинг) Николай Мурашко пред-

ложил взглянуть на обсуждаемую тему под несколько иным углом. Он счи-

тает, чтобы санаторно-курортная отрасль развивалась, нужны две составля-

ющие - не только достойное предложение по отдыху, но и платежеспособный 

спрос населения.�  

Как сообщил Николай Мурашко, депутаты краевой Думы внесли в 

Государственную Думу и в Правительство Российской Федерации два зако-

нопроекта, которые направлены на то, чтобы повысить доступность отдыха 

на курортах Кавминвод. К сожалению, обе законодательные инициативы 

краевых парламентариев получили отрицательное заключение экспертов 

правительства. Причина чисто бухгалтерская – якобы это отрицательно по-

влияет на состояние бюджета. Хотя Николай Мурашко убежден, что эконо-

мический эффект от оздоровления работоспособного населения будет значи-

тельно больше, чем мнимые потери бюджета. Впрочем, краевые законодате-

ли не падают духом из-за отказа Правительства РФ поддержать их инициати-

ву. По данным Николая Мурашко, похожий законопроект подготовили и со-

бираются внести в Государственную Думу члены Совета Федерации.� 

Завершилось заседание торжественным вручением сертификатов лиде-

рам рейтинга «Топ-100 российских здравниц».� 
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Депутат Думы Ставропольского края Валентина Муравьева приняла 

участие в заседании круглого стола на тему «Системы использования 

бэби-боксов»
8
, в ходе которого обсуждались вопросы функционирования си-

стемы в крае и ее дальнейшего развития. 

В настоящее время в крае действует три "бэби бокса" – в г. Ставрополе, 

г. Пятигорске и г. Будѐнновске. За все время в них помещены пятеро малы-

шей. 

Участникам «круглого стола» считают наиболее приемлемым законо-

дательно наделить субъекты Российской Федерации правом самостоятельно 

принимать решение по установке в своих городах бэби-боксов с учетом тра-

диций и культурных особенностей регионов, а также сложившейся практики 

их использования. 

Кроме того, участники придерживаются мнения, что необходимо на за-

конодательном уровне закрепить за женщинами право анонимно оставлять 

детей в роддомах. Это позволит роженицам, принявшим окончательное ре-

шение об отказе от ребенка, получить квалифицированную медицинскую 

помощь и не рисковать здоровьем как новорожденного, так и своим соб-

ственным. (на телеканале «26 Регион» и «ГТРК» показали сюжет о том, 

что 4 мая в Ставрополе пошел круглый стол на тему необходимости беби-

боксов. Показали Муравьеву В.Н., Назаренко В.Н., без выступления). 

 

28 апреля 2017 года «26 Регион» показал, что в Правительстве Став-

ропольского края прошло заседание Совета муниципалитета края, на котором 

присутствовали краевые Депутаты Ставропольского края. Ягубов Г.В.- озву-

чил, что при Думе Ставропольского края создается Совет законодателей. В 

него войдут депутаты всех уровней, в том числе и муниципальных. Состав 

совета еще не определен. 

 

Телеканалом «Свое ТВ» было освещено заседание общественного со-

вета партии «Единой Росси», на котором по программе «Развития малых го-

родов», Ессентукам выделят 20 млн рублей из Федерального бюджета и                   

2 млн. из краевого на развитие парков и благоустройство. В программе смо-

гут поучаствовать и другие города, т.к. она продлится до 2022 года. 

 

Прошло собрание ассоциации муниципальных районов (2 мая, «Свое 

ТВ»), на котором спикер Думы Ягубов Г.В. подчеркнул важную роль ассо-

циации в нормотворческой работе, невозможно сегодня работать без вашей 

помощи, объем работы очень большой, поэтому привлекаем к помощи самые 

разные экспертные сообщества. Немного статистики, по инициативе орга-

нов самоуправления принято 95 краевых законов. Вообще, краевой думой 

принято около 220 законов, затрагивающих муниципалитеты, что является 

практически 10% от общего объема всей законотворческой деятельности. 

Председатель акцентировал внимание на программу благоустройства. 
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90 лет ДОСААФ России
9
. Депутат краевой Думы Сергей Шевелев 

принял участие в прошедшем накануне в городе Ставрополе торжественном 

мероприятии, посвященном 90-летию Добровольному обществу содействия 

армии, авиации и флоту России. Обращаясь к участникам собрания, Сергей 

Шевелев поблагодарил руководство и трудовой коллектив Ставропольского 

регионального отделения ДОСААФ России за проводимую ими работу по 

подготовке граждан к защите Родины, а также отметил, что благодаря ДО-

СААФ Ставрополье в 2016 году уже в 4 раз стало лучшим регионом по до-

призывной подготовке граждан. В знак признательности наиболее заслужен-

ным работникам и ветеранам движения ДОСААФ Сергей Шевелев вручил 

благодарственные письма Думы. 
 

Гончаров В.И. выступил на награждении лучших предпринимателей 

Ставропольского края «Золотой меркурий», отметив, что бизнесмены вносят 

свой вклад в экономику Ставропольского края. Выразил искренние слова бла-

годарности. 
 

В Ставропольском крае проходит общекраевая акция "Эх, путь-

дорожка фронтовая", посвященная 72-й годовщине Великой Победы. В 

маршрут автопробега включены и села Новоселицкого района. 28 апреля жи-

тели села Долиновка увидели и прочувствовали такое важное событие, пишет 

газета "Авангард" № 35 от 3 мая. В митинге принял участие и депутат Ду-

мы СК В.И. Лозовой 

 

В рамках празднования 72-ой годовщины Дня Победы на площади 

Ленина в городе Михайловске Шпаковского района депутаты краевой Думы 

Петр Марченко, Сергей Чурсинов, Сергей Шевелев приняли участие в 

торжественной церемонии вступления юнармейских отрядов образова-

тельных организаций Шпаковского района во Всероссийское военно-

патриотическое общественное движение "ЮНАРМИЯ"
10

 На верность 

Отечеству и юнармейскому братству присягнули 225 ребят, имеющих высо-

кие достижения в учебе, спорте, творчестве и социально значимой деятель-

ности. 

Парламентарии обратились к ребятам с напутствием и пожеланием 

быть сильными и достойными своих дедов и прадедов, вставших на защиту 

Отечества в годы Великой Отечественной войны.  

Кульминацией широкомасштабной патриотической акции стало знако-

вое событие – от площади Ленина к мемориалу "Огонь Вечной Славы" 

юнармейцы пронесли 50-метровую Георгиевскую ленту и в память о погиб-

ших в годы Великой Отечественной войны возложили цветы. 

Праздничная программа продолжилась на площади Победы.  
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В муниципальном автономном дошкольном образовательном учрежде-

ние детский сад комбинированного вида №7 города Ставрополя прошло не-

обычное мероприятие, посвященное 72-й годовщине Победы в Великой 

Отечественной войне – Парад дошкольных войск
11

, в котором приняли 

участие воспитанники сада, ветераны, депутат Думы Ставропольского края                

Валентина Муравьева, военнослужащие 247-го Северо-Кавказского Каза-

чьего десантно-штурмового полка, родители и жители микрорайона. 

"Парад до глубины души растрогал всех присутствующих, а особенно 

наших уважаемых ветеранов. Надо было видеть с какой гордостью и до-

стоинством маршировали ребята!" - рассказала Валентина Муравьева. 

 

В Железноводске прошел Открытый турнир по дзюдо на кубок депута-

та Думы Ставропольского края Игоря Николаева
12

. 

– В преддверии Дня Победы в Железноводск съезжаются юные 

спортсмены, чтобы помериться силами, своими спортивными достижени-

ями, отдать дань памяти подвигу советских солдат, показать единение мо-

лодежи Северного Кавказа в желании жить под мирным небом. Ребята сно-

ва продемонстрировали стремление к победе и готовность в своем юном 

возрасте стоять за честь страны, – поделился Игорь Николаев. 

 

Поздравления, обращения депутатов 

 

С Праздником Весны и Труда, поздравил председатель Думы СК                   

Г.В. Ягубов. В этот весенний праздник спикер краевой Думы пожелал ра-

ботникам и ветеранам всех отраслей и сфер деятельности доброго здоровья и 

благополучия (газеты "Вечерний Ставрополь" № 80 от 29 апреля,                  

"Кавказская Здравница" № 48 от 29 апреля) 
 

От имени депутатов с 72-й годовщиной Победы советского народа над 

фашистскими захватчиками ветеранов и жителей региона поздравил предсе-

датель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов  (газета "Ставропольская 

правда" № 48 от 5 мая) 
 

Вот уже не первый год депутат Думы Ставропольского края Игорь 

Андрющенко, накануне празднования Дня Победы, поздравляет ветеранов 

Великой Отечественной войны на своем округе, где проживает 41 фрон-

товик. Всем ветеранам были доставлены приветственные адреса и продукто-

вые наборы.
13

 

В Туркменском районе проживают два инвалида и девять участников 

Великой Отечественной войны. Они тоже получили от депутата продуктовые 

наборы и благодарственные письма. 
 
 

Аналитический отдел 
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